

# *Sesiona reunión del Mercosur*

---



Brasilia, 20 dic (RHC) Los cancilleres del Mercado Común del Sur (Mercosur) intercambia en la capital de Brasil acerca del tema económico-comercial con un plan de iniciativas de cara a una ampliación de las negociaciones con otros organismos y naciones.

El ministro anfitrión de Relaciones Exteriores, Aloysio Nunes, destacó que durante los últimos seis meses —periodo en que Brasil asumió la presidencia pro tempore del bloque subregional— lograron eliminar el 80 por ciento de las trabas identificadas que perjudicaban el libre comercio entre los países integrantes del Mercosur.

Considerado como uno de los pactos comerciales más efectivos de la región, el Mercosur está integrado por Argentina, Brasil, Paraguay, Uruguay y Venezuela; y tiene como asociados a Bolivia, Chile, Colombia, Ecuador y Perú.

Actualmente Venezuela está suspendida por tiempo indefinido, decisión de naturaleza política adoptada en agosto pasado por los países de la denominada triple alianza que integran el bloque, basada en una supuesta “ruptura del orden democrático” que el gobierno venezolano ha rechazado enérgicamente.

Nunes mencionó que el Mercosur mantiene conversaciones dirigidas a lograr tratados con la Asociación Europea de Libre Comercio y con la Alianza del Pacífico, mientras prevé alcanzar en el 2018 acuerdos de libre comercio con Canadá, Singapur y Corea del Sur.

Asimismo, aseguró que el Mercosur “es un socio atractivo para otros bloques y países” y destacó el avance de las negociaciones con la Unión Europea (UE) con el fin de lograr acuerdos comerciales, proceso que se ha extendido por casi dos décadas.

Este jueves, durante la celebración de la 51 cumbre presidencial y Estados Asociados, la presidencia semestral del bloque será traspasada por Brasil a Paraguay, por lo que todo parece indicar que será bajo este mandato que fructifique el acuerdo comercial con la UE, según analistas.

Los cancilleres analizaron, además, un grupo de iniciativas enfocadas a fortalecer la integración de las cadenas productivas de los países miembros del Mercosur y una propuesta de acuerdo para una mayor apertura en las compras gubernamentales.

Mientras el presidente boliviano, Evo Morales participará en la 51 Cumbre semestral del Mercado Común del Sur (Mercosur) que se desarrollará mañana en Brasil, confirmó hoy el canciller Fernando Huanacuni.

De acuerdo con el jefe de la diplomacia boliviana, Morales estará en Brasilia, capital del país vecino, y dará a conocer los últimos acuerdos consolidados en Europa para impulsar el proyecto del tren bioceánico, el cual cuenta ya con el respaldo del Mercosur.

Huanacuni rememoró que en julio de este año los Estados miembros del Mercado Común del Sur y sus países asociados establecieron en una reunión en Mendoza, Argentina, que el corredor es una iniciativa de interés regional para el bloque y una oportunidad de integración.

En esa ocasión, dicho organismo aprobó una declaración especial en respaldo al proyecto del tren bioceánico que enlazará al Atlántico con el Pacífico, a través de Bolivia.

También el presidente de Uruguay, Tabaré Vázquez, viajó Brasil para participar en la Cumbre 51 del Mercado Común del Sur (Mercosur), cuya presidencia semestral será traspasada a Paraguay.

En la reunión, que sesionó este miércoles en Brasilia a nivel de cancilleres, se analizó la situación del bloque de integración y sus relaciones con el resto del mundo, informaron fuentes oficiales.

La víspera se reunieron en el Consejo del Mercado Común los ministros de Relaciones Exteriores y de Economía de los cuatro países miembros fundadores del Mercosur, Argentina, Brasil, Paraguay y Uruguay.

Venezuela fue incorporada después como miembro pleno y resultó sancionada bajo acusaciones de no cumplir con las normas fundacionales del mecanismo, decisión que Caracas consideró arbitraria y cargada de sesgo político.

A la reunión de mañana concurrirán, además, los mandatarios Mauricio Macri (Argentina), Michel Temer (Brasil), Horacio Cartes (Paraguay) y Evo Morales, de Bolivia, cuyo país se encuentra en proceso de adhesión.

También acudirán a la cita otras altas autoridades de los Estados asociados del Mercosur, provenientes de Chile, Colombia, Ecuador y Perú.

---

<https://www.radiohc.cu/noticias/internacionales/150798-sesiona-reunion-del-mercursos>



**Radio Habana Cuba**